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Итоги работы за 11 месяцев
Наименование трестов

Выполнение плана Производитель

ность трудапо ген
подряду

собствен
ными силами

Трест № 33 . .................................................... .... 95,7 87,3 94,3
Трест № 89 ....................................... ......................... 107,0 102,2 101,2
Трест «Южгорстрой».................................................... 97,1 96,3 98,6
Трест «Жилстрой».............................. 95,1 93,6 91,7
«Уралмашстрой»................. ....................................... 94,5 98,1 91,4
Трест «Уралтрансспецстрой»................................... — 99,5 103,0
Управление механизации ^s 1.................. — 106 109,8

По «Свердловекгорстрою» . . . 99,3 96,9 100

Механизаторы одобряют
Обращение к народам всего мира, подписанное представи

телями коммунистических и рабочих партий пяти континен
тов мира в Москве, горячо встречено в коллективе централь
ных ремонтно-механических мастерских управления механиза
ции № 2. В эти дни агитаторы знакомят ремонтников с важ
ным историческим документом, разъясняют его основные по
ложения.

12 декабря, в обеденный перерыв, первую беседу, связан
ную с Обращением, провел в коллективе агитатор ален 
КПСС тов. Вторых. 13 декабря на эту же тему вел беседу с 
механизаторами агитатор коммунист тов. Кропанев.

Ремонтники-механизаторы единодушно одобряют и поддер
живают основные положения, выдвинутые в Обращении, клей
мят позором тех, кто не желает международной разрядки, вы
ступает против всеобщего и контролируемого разоружения, 
отстаивает режим колониального рабства и варварской экс
плуатации зависимых народов.

Одобряя Обращение к народам мира, механизаторы обе
щают работать еще лучше, своим трудом крепить могуще
ство своей социалистической державы.

С. АЛЕКСЕЕВ.

Смотр соревнования за звание

коммунистических

Не отступать перед трудностями

ГОДОВОЙ ПЛАН ВЫПОЛНЕН
Коллектив девятого строительного управления треста № 89 

по итогам работы за третий квартал был награжден переходящим 
Красным знаменем Совета Министров СССР и ВЦСПС. Награда 
воодушевила строителей на новые трудовые успехи.

Первого декабря управление выполнило годовой государствен
ный план по генеральному подряду и план работ собственными 
силами, а десятого декабря выполнено годовое задание по произ
водительности труда. Строительное управление дало 600 тысяч 
рублей сверхплановых накоплений.

Сейчас в управлении ширится соревнование за безусловное 
выполнение годового плана по сдаче жилья в эксплуатацию.

И. ТРИГУБ, 
начальник планового отдела управления.

На пусковых объектах
Стройка на углу улиц Левина 

и Московской похожа на пчели
ный улей. По площадке снуют 
строители: штукатуры, плотни
ки, столяры, маляры, сантехники, 
электрики.

Сейчас на стройке трудится 
более трехсот человек, около 
пятнадцати различных бригад. 
Каждой бригаде надо дать зада
ние, правильно расставить лю
дей, как следует органи
зовать труд. Вполне по
нятно, что конторка в 
эти дни превратилась в 
настоящий штаб. К начальнику 
участка А. М. Дмитриеву беспре- 
станно обращаются бригадиры:

— Александр Михайлович, а 
скоро будет алебастр?

— А когда нам привезут на
личники?

— Поторопитесь, Александр 
Михайлович, с экскаватором, а то 
котлован для насосной заморо
зим.

— Утрясите вопрос с топли
вом: и® полена дров, ни торфо
брикетов. Печки нечем топить, 
холодина.

И А. М. Дмитриев «утрясает», 
звонит по телефону, требует.

Строители девятого управления 
89 треста по ряду причин не 
смогли построить эти два пяти
этажных дома за 100 дней, как 
было указано в социалистических 
обязательствах. В основном за
держали строителей сантехники. 
Да и материально-техническое 
снабжение хромало на обе ноги. 
Сейчас коллектив стремится сдать 
два дома к новому, 1961 году.

—• Несмотря на ряд неудач, у 
строителей очень бодрое настрое
ние.

— 76-квартирный дом у нас 
уже на выходе, — радостно сооб
щают они. — Полы простроганы, 
подготовка под малярные работы 
сделана, через пару дней будем 
клеить уже обон.

— Только вот сантехники за
держивают,— жалуются строите-1

ЕСТЬ УВЕРЕННОСТЬ В УСПЕХЕ
ли. — Они еще не сделали гори
зонтальную разводку водопровода 
и канализации, не смонтировали 
вертикальные стояки. Но когда 
мы спросили бригадира, сантехни
ков В. Я. Оххонина, когда за
кончит свою работу, он ничего 
определенного не сказал.

Сантехникам надо основатель
но заняться своими делами, ко
торых у них непочатый край. 
Главное, они не решают вопрос с 
котельной. 25 декабря она долж
на быть пущена, а еще не смон
тированы котлы, не установлены 
насосы. А начальник участка из 
первого городского монтажного 
управления тов. Соколов об этом 
не особенно беспокоится. Он от
делался тем, что 12 декабря на- 
иравцл на стройку двоих рабо
чих — В. Т. Шквирского и И. С. 
Чистякова, мол, мастер придет и 
даст вам работу!

Рабочие пришли с утра, похо
дил® возле котельной, посмотре
ли и решительно заявили, что 
не смогут приступить к монта

О тех, кто 
впереди

На строительстве цеха сварных 
машиностроительных конструк
ций больших успехов добилась 
бригада бетонщиков Дмитрия 
Григорьевича Городилова. На 
устройстве фундаментов второй 
очереди цеха этот коллектив си
стематически на 20—30 процен
тов перевыполняет нормы.

Заботливый бригадир много 
внимания уделяет организации 
труда. Он стремится к тому, что
бы в бригаде не было простоев.

За последнее время заметно 
улучшила работу бригада бетон
щиков-монтажников Виктора Вер
бицкого, которая работает на по
лигоне. Каждый день этот кол
лектив изготовляет пять-шесть 
колонн вместо четырех по плану. 
Однако работе бригады мешают 
перебои с поставками бетона, ко
торый изготовляет бетонный за
вод «Уралмашстроя».

В эти дни добивается успехов 
и молодежная бригада арматур
щиков Игоря Соболева. Она вя
жет каркасы на полигоне для ко
лонн и балок.

Д. СЕМЕНОВ,

жу оборудования, пока им не до
бавят людей.

— Нам даже не затащить 
секции, ведь каждая из них ве
сит 125 килограммов.

Но если 76-квартирный дом 
«на выходе», как заявили стро
ители, то на 80-квартирном до
ме, как говорится, еще не у шу
бы рукав. ’В, двух подъездах ни 
у одной из 40 квартир не обна
личены двери, и подготовка под 
малярные работы не завершена 
ни в одном подъезде, а в четвер
том подъезде она еще не начина
лась. Дома сейчас питаются от 
временной котельной и темпера
тура в квартирах низкая. Правда, 
строители все предпринимают 
для того, чтобы «нагнать» тепло 
в квартиры: только железных 
печек установлено 80 штук, по 
руководители девятого управле- 

, ния очень плохо решают вопрос 
с топливом.

Несмотря на эти трудности, 
строители уверенно заявляют: до
ма сдадим!

А. ХАЛИНА.

Многие в нашем управлении 
помнят, как в 1948 году на 
стройку, после окончания шко
лы ФЗО, пришел Виктор Бори
сов. Четыре года он работал 
столяром, но, как говорится, 
видно, душа к. этому делу не 
лежала и он решил стать ка
менщиком.

Сейчас Виктор Александро
вич Борисов — мастер камен
ной кладки. С 1956 года он ру
ководит бригадой. Борисов по
вышает свои знания. В школе 
рабочей молодежи он закончил 
шестой и седьмой классы и 
нынче поступил учиться на ве
чернее отделение строительно
го техникума.

В сентябре бригада В. А. 
Борисова приняла обязательст
во и решила бороться за высо
кое звание коллектива комму
нистического труда.

В конце ноября на заседании 
цехового комитета профсоюза 
обсуждали ход выполнения со
циалистических обязательств 
бригадой. Было отмечено, что 
коллектив успешно справляет
ся с намеченным по производи
тельности труда, по качеству 
работ, что в бригаде высокая 
трудовая дисциплина.

С этим мириться нельзя
На улице Культуры нашей 

бригаде поручено построить 
здание так называемой бытовой 
вставки, в которой разместят
ся магазин и другие учрежде
ния для бытового обслужива
ния трудящихся близлежащих 
кварталов.

Горячо взялся за дело наш 
коллектив. Сами мы выполни
ли работы по нулевому циклу, 
сами приступили к ” кладке. 
Кладку решено было вести 
под расшивку. С большим ста
ранием мы выполняли эту ра
боту, и тот, кто видел сделан
ное, не может упрекнуть нас в 
низком качестве. Это так. Од
нако наше старание, что назы
вается, выходит боком. Преж
де всего производительность 
труда в бригаде снизилась, так 
как из-за низкого качества 
раствора приходится массу 
времени тратить на то, чтобы 
выбрасывать из него крупные 
куски камня. Раствор посту
пает настолько плохой, что по
рой, когда выгрузят машину, 
думаешь, что привезли по 
ошибке бетон. Буквально горы 
отходов этой продукции завода 
товарного бетона треста 
«Стройдеталь-70» накопились 
возле нашей стройки. В брига
де снижается производитель
ность труда, снизились зара
ботки, да к тому же низкое ка
чество раствора ведет к пря
мым убыткам, к разбазарива
нию государственных средств. 
Пускай грошевая цена камню, 
но ведь вместе с ним выбра
сывается цемент, а это дефи
цитный и дорогостоящий мате
риал. Все эти безобразия воз
мущают коллектив бригады и 
мы, конечно, не молчим. Гово
рили мы о низком качестве ра

Но были вскрыты и досад
ные Недостатки.

В начале учебного года семь 
членов бригады решили учить
ся в школе рабочей молодежи, 
а один поступил в техникум. 
Но теперь учатся только 
трое — бригадир и тт. Стар
ченко и Горбунов.

Очевидно, пятеро товарищей 
испугались трудностей. Я ду
маю, что коллектив поможет им 
вернуться в школу продолжать 
учебу.

Не идет пока дело с выпол
нением обязательств по рацио
нализации.

На заседании было отмече
но, что шеф бригады мастер 
тов. Бугай мало внимания уде
ляет коллективу. На это и ука
зал ему цеховой комитет.

Цеховой комитет выразил 
уверенность, что коллектив 
бригады тов. Борисова имеет 
все возможности для выполне
ния своих обязательств, что 
дружная работа, учеба и отдых 
каменщиков помогут им до
биться звания бригады комму
нистического труда.

Г. РОМАНОВ, 
председатель построй- 

кома стройуправления 
№ 6.

створа многим руководителям 
управления, приходили они и 
сами поглядеть, что и как, со
глашались, что, действительно, 
безобразие, только, видно, ни
чего они не могут сделать с по
ставщиками, которые продол
жают засылать на стройку 
брак. Завод товарного бетона 
им не подчинен, но он подчи
нен тресту «Стройдеталь-70», 
которым руководит тов. Давы
дов, может быть, управляющий 
трестом, наконец, примет ме
ры?

Коллектив нашей бригады 
борется за звание коммунисти
ческого. В наших обязательст
вах есть пункты и о повыше
нии производительности труда, 
и о высоком качестве. И хотя 
нет пункта об экономии раство
ра, но мы не можем мириться 
с его перерасходом.

Бригада просит руководите
лей «Свердловскгорстроя» при
нять меры к улучшению каче
ства кладочного раствора, тем 
более, что на стройках его идет 
очень много, а, значит, госу
дарство несет громадные 
убытки.

И еще один вопрос. На днях 
вдруг выяснилось, что здание, 
которое мы строим, не нужно 
делать под расшивку, что оно 
будет штукатуриться. Об этом 
заявил представитель Орджо- 
никидзевского райисполкома. 
Но где был он раньше? Поче
му это стало ясно только тог
да, когда первый этаж выложен 
более чем наполовину. Ведь 
кладка под расшивку более 
дорогая работа. Значит, снова 
убытки.

И. ЛЕСАНОВ 
бригадир каменщиков



Второй областной съезд рабселькоров
Два дня, 14 и 15 декабря, продолжал свою 

работу областной съезд рабселькоров, на который 
прибыло 614 делегатов со всех городов и райо
нов области. Съезд открыл старейший рабкор 
газеты «Уральский рабочий» тов. ЩЕРБА
КОВ Ф. Ф.

На повестке дня съезда доклад «О роли печа
ти и рабселькоров в борьбе за досрочное выпол
нение семилетки». С докладом выступил секре
тарь обкома КПСС тов. СЕРГЕЕВ М. А.

После доклада развернулись прения, в кото
рых приняли участие секретарь партийной орга
низации Свердловского завода медицинских пре
паратов тов. РОМАНОВ, слесарь Березовского 
завода строительных конструкций, ударник ком
мунистического труда тов. НОВОКРЕЩЕННЫХ, 
редактор газеты «Тагильский рабочий» тов. СЕР
КОВ, знатная доярка колхоза им. Свердлова Сы-

сертского района тов. ГАГАРОВА, рабкор полев- ( 
ской газеты «Рабочая правда» тов. КАЗАН-} 
СКИП, редактор стенной газеты электротермиче-' 
ского цеха Уральского алюминиевого завода тов.< 
КАСЬЯНОВ, писатель тов. ОЧЕРЕТИН, редактор' 
газеты «Уральский рабочий» тов. КРУЖКОВ и' 
другие. !

Вчера на съезде с утра работали секции: ра- ; 
бочих и сельских корреспондентов, членов ред
коллегий стенных газет, зав. нештатными отде-} 
лами редакций, работников радиовещания, редак-} 
торов городских, районных и многотиражных' 
газет. \

В заключение состоялось пленарное заседание ( 
съезда. {

В работе съезда принял участие кандидат в} 
члены Президиума ЦК КПСС, первый секретарь} 
обкома партии тов. КИРИЛЕНКО А. П.

Профсоюзная жизнь

В третьем цехе заво
да железобетонных из
делий № 1 треста 
«Стройдеталь-70» хо
рошо работает звено 
бетонщиков, которым 
руководит Василий 
Владимирович Сысоля- 
тин.

На снимке: В. В. Сы- 
солятин готовит форму 
под заливку.

Фото Я. Кунина.

Организованно, на высо
ком идейно-политическом 
уровне прошла отчетно- 

выборная профсоюзная конферен
ция у механизаторов второго уп
равления. Докладчик-председатель 
постройкома Н. П. Ощепков под
робно рассказал о той работе,

СОРЕВНОВАНИЕ-
Многим механизаторам уже при-

♦

которую вел профсоюзный ко- . 
митет в течение года, о произ- . 
водственной деятельности коллек
тива. Особое внимание в докладе 
было уделено дальнейшему раз
вертыванию соревнования. . 1 

— В своей повседневной ра
боте, — говорит докладчик, — 
мы руководствовались решениями 1 
XXI съезда и июльского Пленума 1 
ЦК КПСС, много внимания уделя
ли вопросам организации социа
листического соревнования, моби
лизации механизаторов на борьбу 
за успешное выполнение приня
тых обязательств. В итоге, по 
сравнению с прошлым годом, вы
полнение плана в суммарном вы
ражении увеличилось на 8,8 про
цента, коэффициент сменности ба
шенных кранов возрос на 13,3 
процента, а производительность 
труда — на 4,4.

Значительно сокращены сроки 
монтажа кранов. За десять меся
цев 1959 года среднее время мон
тажа одного башенного крана до
стигало почти 13 дней, а за соот
ветствующий период нынешнего 
года — десять дней.

Много внимания уделяется ор
ганизации соревнования за звание 
бригад и ударников коммунисти
ческого труда. Этим постоянно за
нимаются построечный и цеховые 
комитеты, комсомольские органи
зации участков. Если в 1959 году 
в соревновании за звание бригад 
и ударников коммунистического 
труда участвовало лишь 43 чело
века, то сейчас в это патриотиче-] 
ское движение включилось свыше 
130 человек. За высокую честь 
именоваться коммунистическими 
борются бригады, которыми руко
водят тт. Левартовский, Журав
лев и Коровкин, а за право назы
ваться участком коммунистиче
ского труда — коллектив второго 
участка, возглавляемый тов. Ле
концевым.

своено звание ударников комму
нистического труда. Среди них 
машинисты башенных кранов Не
ля Жаркоца, Эмма Рыжова, Ва-

критикуются недостатки и отдель
ные нарушители трудовой дисци
плины. Хорошо оформляются стен
ные газеты на втором и третьем 
участках.

лентин Овечкин, Женя па м м в» ■ ■ в R
АреФы-ва, Клава Кыны- I I й у, Э ■ К
ва, ФедорСивов и другие. ■ * И в ип

В 1960 году проведены два
слета ударников 
ревнуется за это 
подведены итоги

и тех, кто со- 
звание. На них 
работы, передо-

вики производства поделились 
своим опытом.

На последнем слете молодые 
ударники коммунистического тру
да тт. Арефьева, Рыжова, Жарко
ва, Овечкин и Газизова обрати
лись ко всем ударникам с призы
вом: «Удвоим ряды разведчиков 
будущего». Сами они обязались 
помочь товарищам по работе бы
стрее влиться в ряды ударников 
коммунистического труда. Этот 
почин нашел горячий отклик сре
ди других механизаторов-удар
ников. Он был одобрен и всяче
ски поддержан общественными 
организациями управления.

Среди механизаторов за по
следнее время заметно оживилась 
массово-политическая работа. В 
центральных ремонтно-механиче
ских мастерских на втором, тре
тьем и пятом участках созданы 
красные уголки. В них для рабо
чих читаются лекции. Здесь же 
проводятся собрания, вечера от
дыха.

На всех участках выпускаются 
стенные газеты, в которых обоб
щается передовой опыт работы,

После того, как докладчик ос
ветил вопросы производственной 
работы, состояние рационализации 
и изобретательства в коллективе, 
вопросы охраны труда и техники
безопасности и другие, 
прения.

Вопросу о состоянии 
ционализацией посвятил

начались

дел сра- 
свое вы-

ступление тов. Старостин. Он го
ворит, что с начала года поступи
ло 50 рационализаторских предло
жений, большинство из них вне
дрено в производство й дает зна
чительный экономический эффект. 
При управлении создается на доб
ровольных началах бюро рацио
нализаторов из мастеров и инже
неров. Оно должно помогать ра
ционализаторам в разработке и 
внедрении новых предложений.

Опытом организации массово- 
политической работы на втором 
участке поделилась секретарь 
комсомольской организации удар
ник коммунистического труда Же
ня Арефьева. Одновременно она 
высказала ряд критических заме
чаний в адрес постройкома.

— В летнее время, — говорит 
она, — мы намечали организовать 
несколько массовок за город, но 
иногда они срывались из-за отсут
ствия транспорта. Построечному 
комитету в дальнейшем * надо

Газораздаточная станция готова
На днях коллектив девятого строительного управления треста 

№ 89 завершил работы по строительству центральной газоразда
точной станции, которая способна обеспечить газом 20 тысяч квар
тир свердловчан.

Это новое для нашего города сооружение позволяет решить 
целый ряд проблем по обеспечению газом жилищ трудящихся.

Комиссия приняла станцию, дав хорошую оценку работе строи
телей. Никаких недоделок по объекту нет.

РАБОТЕ
взять под свой контроль проведе
ние массовых мероприятий, ко
торые намечают общественные 
организации участков.

Ряд критических замечаний в 
адрес построечного и цеховых ко
митетов высказали тт. Голованов, 
Захаров, Дорохов, Клепиков, Ка
линин, Окладникова и другие. Они 
говорили, что хотя постройком и 
улучшил за последний год свою 
работу, но в руководстве соревно
ванием есть еще элементы форма
лизма, что при подведении итогов 
соревнования не всегда учитыва
лись реальные возможности вы-. 
полнения плана участками.

Делегаты конференции призна
ли деятельность построечного 
комитета за отчетный период удов
летворительной и приняли кон-
кретное постановление. Построй-
кому и цеховым комитетам пред
ложено совместно с администра
цией принять меры к усилению 
массово-политической и воспита
тельной работы среди механиза
торов, оказывать всяческую по
мощь тем, кто борется за право 
именоваться коллективами и удар
никами коммунистического т0уда.

На состоявшемся, затем первом 
организационном заседании ново
го состава построечного комитета 
председателем его избран тов. 
Ощепков, заместителем — тов. 
Старостин. С. АЛЕКСЕЕВ.

Теперь я
специалист

Пять месяцев тому назад я
пришла в бригаду 
тов. Фарукшина, 
дится в девятом 
треста № 89. На

штукатуров 
которая тру- 
управлении 
первых по-

рах 'я была ученицей, а сей
час уже работаю самостоя
тельно.

За короткий отрезок вре
мени — три месяца — я 
приобрела специальность шту
катура, которая мне очень 
нравится. Этим я обязана лич
но бригадиру тов. Фарукшину, 
который исключительно за-
ботливо учил меня 
фессии.

У нас в бригаде 
век. Это дружный,

своей про-

28 чело- 
спаянный

коллектив, единая семья. 
Каждый член бригады честно 
и добросовестно относится к 
своим обязанностям. Не слу
чайно поэтому бригада счи
тается одной из лучших в уп
равлении. Свои социалистиче
ские обязательства, принятые 
на 1960 год, члены бригады 
выполнили досрочно, к 43-й 
годовщине Великого Октября.

'Получив специальность, я 
еще раз выношу за это свою 
благодарность руководителю 
бригады тов. Фарукшину и 
всему коллективу.

Р. САФИНА,
штукатур.

Вскрыты серьезные недостатки
МИНУЛО почти три ме

сяца с начала учеб
ного года в сети пар

тийного просвещения.
Как проходят занятия, как

будут вестись на площадке
МНОГИЕ строители на

шего управления за
нимаются в этом го

ду в кружках конкретной 
экономики. Слушателями 
кружка, который ведет глав
ный инженер управления 
Д. С. Кисельгоф, являются 
монтажники нашей бригады и 
каменщики бригады тов. Бе- 
ленькова. Всего в кружке 20 
человек. Из нашей бригады, 
например, туда записались 
все те, кто не занимается в 
вечерних общеобразователь
ных и технических, учебных 
заведениях.

Знание конкретной эко
номики необходимо каждому 
строителю. Ведь оно позво-

ляет всесторонне и глубоко 
разобраться в сложных яв
лениях производства, пра
вильно наметить свои задачи, 
расширяет политический и 
культурный кругозор чело
века.

ность труда», 
ся 12 декабря, 
ка с большим

состоявшее- 
Члены круж- 

вниманием
слушали объяснения, зада-

Конкретная экономика
очень интересует слушателей 
и наши строители аккуратно 
посещают занятия. Успешной 
работе кружка во многом спо
собствует добросовестное от
ношение к делу его руково
дителя Д. С. Кисельгофа. 
Тов. Кисельгоф хорошо знает 
предмет и, кроме того, тща
тельно готовится к каждому 
занятию. Много внимания 
уделяет он тому, чтобы каж
дую тему изложить интерес
но и понятно.

Хорошо прошло занятие 
на тему «Производитель-

вали вопросы, 
интересовала 
ников Е. И. 
Л. К. Усачеву. 

.Занимаемся

Особенно за- 
тема монтаж- 
Косенкова и

мы пока в

СВЕРДЛОВСКИЙ строитель 
2 стр. 17 декабря 1960 г.

свободных комнатах управ
ления, но вскоре будем 
иметь 5* себя на площадке 
постоянное помещение. Его 
подготавливаем в Доме учи
телей на 'Кузбасской улице, 
который мы сейчас монти
руем. Комната будет ошту
катурена, побелена, полы и 
оконные блоки окрашены. 
Заниматься там будет на
много удобней и начинать 
занятия мы сможем на пол
часа раньше, ровно в четы
ре, то есть не будем терять

эти полчаса. Бригада тов. 
Беленькова к тому времени 
перейдет на расположенную 
рядом площадку.

Нужно упомянуть и об 
обстоятельствах, препятст
вующих нормальной работе 
кружка. Одно занятие у нас 
было сорвано только из-за 
того, что главный инженер 
треста тов. Литвак, ни с 
чем не считаясь, вызвал к се
бе руководителя кружка в 
назначенное для занятий 
время. Людям, собравшимся 
в ожидании занятий, при
шлось разойтись.

Хочется верить, что пар
тийная организация треста 
не допустит подобных слу
чаев в будущем.

М. КОСТАРЕВ, 
бригадир монтажников 

управления № 3.

коммунисты овладевают мар
ксистско-ленинской теорией? 
Эти вопросы постоянно яв
ляются предметом обсужде
ния партийных собраний и 
заседаний партбюро треста 
№ 89.

На недавнем заседании 
партбюро были вскрыты 
серьезные недостатки в ор
ганизации учебы. Факты го
ворят о том, что порой здесь 
занятия срываются и пере
носятся на другие дни или 
проводятся при очень низкой 
явке слушателей. Так, на
пример, в кружке текущей 
политики стройуправления 
№ 6, где пропагандистом тов. 
Равенковский, из тринадцати 
слушателей обычно присут
ствует всего лишь пять—во
семь.

На заседании партийного 
бюро шла речь о том, что 
такие коммунисты, как 
тт. Ильичев, Павлов, Жогов, 
Любимов, Симонов, Скура
тов, систематически пропу
скают занятия, а секретари 
цеховых партийных органи
заций мирятся с этим. Бюро 
наметило меры по улучше
нию работы партийной по
литсети.



СтроительствуПлан капитальных работ, намеченный на семилетие, не имеет равных в истории. За это время в строительство будет вложено столько средств, сколько было израсходовано за все предыдущие годы Советской власти. Успех 'работ в этой отрасли во многом определяется подготовкой строительной базы.На днях отдел строительства ЦК КПСС провел совещание, на котором обсужден вопрос о развитии и укреплении производственной базы строительства.Выступивший с докладом член Госплана ССОР министр В. Э. Дымшиц сообщил, что принятые партией и правительством меры позволили значительно увеличить выпуск строительных материалов. Если по всему народному хозяйству валовая продукция увеличится за два года семилетки' на 23 процента, то промышленностью строительных материалов такой уровень роста достигнут за один первый год семилетки. В 1960 году прирост составит еще 18 процентов. Производство цемента возрастет на 
6,7 миллиона тонн, железобетона — на 6,9 миллиона кубометров.И все же в ряде совнархозов 

ЛАБОРАТОРИЯ 
НА КОЛЕСАХ

По синей зимней дороге быстро катит зеленый грузовик 
с фургоном. В фургоне на скамейках, вытянувшихся вдоль 
кузова, два веселых человека обмениваются шутками.

Грузовик резко поворачивает и вкатывает в широко рас
пахнутые ворота деревообрабатывающего завода. Из фургона 
вылезают двое в телогрейках. Они бережно несут какие-то при
боры с циферблатами и колеблющимися стрелками. Потом 
один из них снова бежит к машине и несет оттуда большой 
моток провода, его растягивает чуть не по всей территории 
деревообрабатывающего завода.

— Что это такое?—недоуменно спрашивают деревообделоч
ники, проходящие мимо.

— Что это за приборы выставили у самых дверей в сбо
рочный цех?

Рабочим отвечают, что на ДОЗ приехала высоковольтная 
электротехническая лаборатория. Будут заземление мерять.

Да, есть такая лаборатория в тресте «Стройдеталь-70». 
А чем занимается эта лаборатория, лучше расскажут ее ра
ботники Леонид Данциг и Василий Иванович Петров.

* * *
Высоковольтная электротехническая лаборатория создана 

для того, чтобы испытывать электрозащитные средства, про
верять заземление и зануление электросистем и электрообору
дования наших производственных предприятий. У нас име
ются приборы, с помощью которых можно найти повреждение 
кабельных и воздушных электролиний.

Лаборатория подчинена отделу главного механика треста 
«Стройдеталь-70», а размещена на территории завода железо
бетонных изделий ^s 1, вернее, там находится наш гараж. 
Благодаря заботам главного энергетика треста «Строй
деталь-70» тов. Глембоцкого и директора завода ЖБИ № 1 
тов. Рычкова, лаборатория уже в достаточной мере оборудо

вана необходимой электроаппаратурой.
Какую пользу приносит наш маленький коллектив, состоя

щий всего из трех человек? Например, с октября по декабрь 
мы обслуживали два крупных завода: Нижне-Исетский завод 
железобетонных изделий и деревообрабатывающий завод. 
На этих предприятиях проведены все необходимые работы, 
обеспечивающие бесперебойное действие электрооборудования 
и безопасное обслуживание всех электрических устройств.

Делая замер сопротивления заземления и зануления, мы 
обнаружили почти на всех заводах треста «Стройдеталь-70» 
очень серьезные нарушения: сварщики не имеют второго 
провода, а пользуются занулением или заземлительным кон
туром электростанций. Это вызывает резкое повышение силы 
тока на нулевой точке силового трансформатора и весьма не
безопасно для работающих здесь людей. На всех заводах 
треста нет электрических схем электропитания цехов и элек
трики зачастую ломают голову, как и где подключен тот или 
иной агрегат. Это также является серьезным нарушением пра
вил технической эксплуатации электрооборудования, которое 
нужно как можно быстрее устранить.

Лаборатория снабжена современной аппаратурой и прибо
рами, которые смонтированы в кузове крытой автомашины 
ГАЗ-51. У нас нет другого помещения, если не считать гара
жа, специально построенного для нашего газика. Это, ко
нечно, несколко стесняет в работе.

Если бы для нашей лаборатории было выделено необходи
мое помещение и штат был бы пополнен хотя бы одним спе
циалистом по разделке кабелей, то лаборатория бы, несом
ненно, смогла приносить гораздо большую пользу предприя
тиям и стройкам «Свердловскгорстроя». Так, например, мы 
могли бы очень оперативно отыскивать места повреждения 
электрических подземных и воздушных кабелей и устранять 

повреждения, а также обеспечить систематический контроль 
за состоянием всего электрооборудования.

Л. ДАНЦИГ, начальник высоковольтной 
электротехнической лаборатории треста 

«Стройдеталь-70».
В. ПЕТРОВ — лаборант.

развитию производственной базы не уделяют достаточного внимания. Лишь за десять месяцев нынешнего года не было использовано около двух миллиардов рублей капитальных вложений, отпущенных на развитие строительной индустрии. В эксплуатацию не введены значительные мощности по производству цемента, сборного железобетона, крупнопанельного домостроения и минеральной ваты.В чем причины этих недостатков? О них рассказали участники совещания.Многие сетовали на плохую работу проектных организаций. Техническая документация, как правило, выдается с большим опозданием, качество проектов низкое. Это задерживает производство оборудования и материалов для пусковых объектов. Заместитель председателя Красноярского совнархоза М. Д. Воро- биевский сообщил, что до сих пор не получено оборудование для мощного домостроительного комбината, сооруженного скоростными методами.Некоторые руководители строительных организаций и предприятий ссылками на - плохую работу проектировщиков и заво-

мощную базудов-поставщиков- пытались прикрыть собственные недостатки. Они умолчали о том, что продолжается распыление средств на сооружение мелких, маломеханизированных и экономически невыгодных заводов. В Кемеровском совнархозе, например, из 532 миллионов рублей, предоставленных в этом году на создание и расширение базы строительной индустрии, 385 миллионов рублей были разделены между 345 объектами!Куда правильнее поступили красноярцы; они решили в своем крае создать шесть мощных районных баз по выпуску строительных материалов, где будет сосредоточено 92 процента всего производства таких изделий.Кое-где по-прежнему делают ставку на применение кирпича, хотя опыт показал, что только массовое применение железобетона обеспечивает быстрые темпы строительства и снижение его стоимости. Участники совещания проявили большой интерес к опыту ленинградцев, о котором рассказал заведующий отделом строительства Ленинградского обкома КПСС Г. В. Кочкин. Широко внедрив прогрессивные методы, ленинградцы во многих случаях стали обходиться без кирпича. В нынешнем году здесь намечено прекратить его производство на одном, а в ближайшие годы еще на восьми заводах.На предприятиях Ленинградского и Свердловского совнархозов широко используют отходы тепловых электростанций и металлургических предприятий (золу и шлаки) для изготовления безобжигового и бесклинкерного цемента и других ценных строительных материалов.Успешно выполняются план и социалистические обязательства
ПО ПОДЪЕЗДАМ БОЛЬШОГО ЗДАНИЯ

Когда говорят, что в доме 
работают маляры, можно по
думать, что штукатуры уже 
уходят, сантехников и электри
ков и след, как говорится, про
стыл, и вообще до сдачи ос
тается только окрасить поверх
ности.

А вот если заглянуть в иные 
подъезды большого 202-квар
тирного дома на улице Ленина 
и сквозь едкий «просушиваю
щий» чад присмотреться к 
тому, что здесь делается, впе
чатление будет совершенно 
иным. По лестницам вверх и 
вниз носятся рабочие самых 
разных организаций: каменщи
ки управления № 1, штукату
ры и маляры «Отделстроя», 
сантехники, электрики, газови
ки. У всех еще много дел, все 
торопятся, мешают друг другу.

— Невозможно ведь так! — 
говорит бригадир маляров тов. 
Портнов. — Я потолок офор
мил, выбелил. А сегодня мон
тажник пришел и стал арма
туру с плит обрывать. Не мог
ли разве раньше? Мне чистый 
потолок жалко!

Это в седьмом подъезде.
А рядом, в шестом, можно 

увидеть, как два маляра и 
один штукатур вместе обраба
тывают один и тот же потолок 
небольшой комнаты. Один ве
дет ремонт штукатурки, двое 
других тут же торопливо шпак
люют «подготовленную» таким 
образом поверхность.

Маляров в доме работает 
почти полтораста. Сколько ра
бочих других профессий — со
считать трудно. Но, как обыч
но бывает при штурмах, дело 
подвигается медленно.

Сейчас, за восемь дней до 
срока сдачи, мы лишь о пер
вом и втором подъездах мо
жем говорить как о подготов
ленных. В первом подъезде 
сантехники уже ушли, электри
ки заканчивают навеску осве
тительной арматуры, потолки 
уже побелены, стены оклеены 

по капитальным работам в Сталинградском совнархозе. Применяя прогрессивные материалы, сталинградцы сумели на некоторых объектах повысить коэффициент сборности до 0,73. Это втрое выше, чем в среднем по стране. Стоимость квадратного метра жилой площади на некоторых объектах снижена до 920 рублей. Об этом сообщил заведующий отделом строительства и строительных материалов обкома КПСС А. А. Андреев.Заведующий отделом строительства ЦК КПСС И. А. Гриш- манов в своем выступлении сказал, что необходимо глубоко и всесторонне изучить положение дел на предприятиях строительной индустрии, ускорить сооружение заводов по производству цемента, сборного железобетона и домостроения, минеральной ваты, асбоцементных изделий, стекла, санитарно-технического оборудования. Следует повысить качество строительно-монтажных работ, изжить практику сдачи в эксплуатацию предприятий с недоделками, более эффективно использовать средства, выделяемые на создание производственной базы. Нужно развивать прежде всего производство наиболее прогрессивных материалов 
и конструкций, которые позволяют повысить сборность, улучшить качество и снизить стоимость строительства.Важно полнее использовать действующие производственные мощности, ускорить ввод новых, улучшить руководство социалистическим соревнованием. Только так можно успешно завершить задание 1960 года, во всеоружии подготовиться к борьбе за выполнение строительной программы третьего года семилетки.

обоями и малярам остается 
лишь окрасить уже огрунто
ванные полы.

Не намного отстали строите
ли во втором подъезде.

Зато уже в третьем создает
ся трудное положение. Сантех
ники закончили работу лишь 
на верхних этажах и все еще 
ведут монтаж внизу. Вслед за 
сантехниками, естес т в е н н о, 
идут строители и штукатуры, 
ремонтирующие пробитые сте
ны. У маляров здесь дел еще 
по горло. Обоями заклеена 
только половина поверхностей. 
Подготовка под масляную ок
раску уже закончена, но к са
мой окраске почти не присту
пали. Но это еще не самый тре
вожный участок. К середине 
следующей недели мы сможем 
закончить здесь нашу работу.

А вот четвертый подъезд не 
случайно называют у нас на 
площадке страшным. Об окрас
ке здесь говорить вообще ра
но, хотя маляры уже пришли 
и. сюда. Сейчас, меньше чем за 
десять дней до срока сдачи, 
штукатуры все еще не закончи
ли русты на пятом этаже. 
Сквозь перекрытия течет вода. 
Мокрые потолки и сырые сте
ны все еще просушиваются ка
лориферами. Коридоры загро
мождены ваннами и унитазами, 
которые только что втащили 
сантехники. Антресоли здесь 
не устроены, наличников и 
плинтусов нет. Да и на пло
щадку они поступили всего дня 
четыре назад и то лишь ча
стично. Даже дверные проемы 
заполнены не все. А в подъез
де набито больше ста человек, 
половина из которых маляры.

О пятом подъезде говорить 
не приходится. Сдавать его, 
по-видимому, не собираются. 
Ведь здесь до сих пор не ош
тукатурены стены, на первом 
этаже совершенно не настла
ны полы. Весь подъезд опутан 
лесами и малярам здесь делать 
цока нечего.

Снабженцы 
! прошляпили

и успокоились
) Идет декабрь. Трещат лю- 
) тые морозы. Температура I 
) воздуха 20—25 градусов./ 
I Особенно чувствительны хо
лода тем, кто работает на 
стройке, на лесах, на вы
соте.

Много было разговоров в ( 
тресте «Уралмашстрой»'и на 
нашем участке о необходи
мости обеспечить всех рабо
чих теплой спецодеждой и 
обувью. Мы своевременно 
били тревогу, но работники 
отдела снабжения нашего 
треста, да и отдела снабже
ния управления строительст- 

) ва совнархоза проявили не
достаточно заботы о строи
телях. До сих пор на нашем 
участке более сорока рабо
чих не обеспечены теплой 
одеждой и: валенками. )

Не могут получить спец- ) 
одежду 16 каменщиков из 
бригады тов. Мельникова, 
четыре плотника из бригады 
плотников Р. Кириллова, 
монтажники из бригады тов. 
Гаврилова и каменщики из 
бригады И. .Кириллова.

( Снабженцы явно прошля-) 
пили и сейчас бы нужно не-! 
медленно исправлять упуще
ние. .Ведь на стройку при
шло много рабочих, демоби
лизованных из рядов Совет
ской Армии, окончивших 
строительные школы. О них- 

( то особенно важно позабо- 
)титься — это новички.

Мы требуем, чтобы руко
водители отдела снабжения 

(треста и управления строи- 
|тельства совнархоза немед

ленно приняли меры по 
обеспечению рабочих «Урал- 
машстроя» теплой одеждой и ( 
обувью. (

Д. СЕМЕНОВ, 
парторг участка № 2;

И. КИРИЛЛОВ, 
зам. председателя । 

цехкома.

Но вот два последних подъ
езда — шестой и седьмой. О 
них мы говорили уже в начале 
статьи. Штукатурный участок 
«Отделстроя» (начальник тов. 
Колычев) явно не справляется 
здесь со своими задачами.

Достаточно взглянуть, на
пример, на потолки двух верх
них этажей шестого подъезда. 
Расшиты они очень плохо и 
будут ремонтироваться. Зна
чит, белить их пока нельзя.

В обоих подъездах, особен
но в седьмом, столярам штука
турного участка предстоит еще 
немало работы. Не установле
ны фрамуги, не везде законче
но внутреннее остекление, во 
многих местах не остроганы 
полы.

Очень жалуются наши маля
ры и на недостатки в снабже
нии. Звучит это странно, так 
как краски в тресте достаточ
но. Но из-за неполадок в на
шей колерной мастерской по
ступает она на площадки с за
держками. Бригада Портнова, 
например, насчитывает уже 
три дня простоя из-за отсут
ствия материалов. 14 декабря 
вообще на всю площадку, где 
трудятся полтораста маляров, 
не было доставлено ни грамма 
краски.

Естественно, что все это 
крайне затрудняет наше и без 
того тяжелое положение. И не 
случайно маляры спрашивают:

— Может, его вообще не хо
тят сдавать, этот дом, раз о 
нас так заботятся?

Конечно, 202-кварти р н ы й 
дом должен быть сдан в срок. 
Маляры приложат для этого 
все усилия. Но необходимо до
биться скорейшего предостав
ления нам полного фронта ра
бот во всех подъездах.

А. ДИКОВИЦКИИ, 
прораб «Отдел

строя» 33 треста.
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Н. КОЗЛОВ, слесарь «Отделстроя»

РАССКАЗО МОЕМ ДРУГЕ
(Продолжение. Начало в № 97).

На одной из станций поезд стоял дол
го и друзья вышли из вагона подышать 
свежим воздухом, осмотреться, покурить. 
Как-то даже и не заметили, что подошел 
незнакомый мужчина. Он стоял, слушая 
разговрр парней. А говорили они о ра
боте, о жизни. Он стоял, оценивающим 
взглядом рассматривая каждого. Парни 
ничего, здоровые, правда, мальчишки...

— Вы из Молдавии? — опросил нез
накомец. Ему ответили тоже вопросом. А 
незнакомец словно и не слышал. Он про
должал:—Молдаване парни серьезные и 
трудолюбивые, работу любят... -

Незнакомец оказался румынским по
мещиком Николой Черевяно. Ему при- 
надлежали огромные земли с лесами, по
лями, озерами. Правда, тогда, на стан
ции, друзья не могли знать об этом.

Между тем, этот невысокий плотный 
мужчина, у которого плечи почти сли
ваются с головой и какие-то неприятные, 
на выкате, глаза, казалось бы, хотел 
людям добра. Он подсел к Феде и начал 
деловой разговор.

— Если хотите заработать, поедемте 
ко мне. Заключим договор. Укажем ус
ловия труда, мои и ваши обязанности. 
Дорожные расходы возьму на себя. При
едем в имение, будете работать в лесу 
на заготовках.

Интересное 
произведение

Еще летом по ини
циативе комсомольцев 
управления механизации 
№ 2 на участках были 
проведены диспуты по 
роману свердловского 
писателя Вадима Очере
тина «Саламандра». Эту
книгу прочитали
сказали 
многие 
равления.

о ней
и вы- 

мнен-ае
работники уп- 

Она вызвала
у них живой интерес.

27 ноября комитет 
ВЛКСМ организовал 
коллективный поход 
трудящихся на премьеру 
спектакля «Саламандра» 
в Свердловский драма
тический театр. Около 

ста молодых рабочих 
посмотрели новую по
становку театра.

П. ВОРОБЬЕВ.

Отдыхай,

ЛЮДВИГ ВАН БЕТХОВЕН
16 декабря исполнилось 

190 лет со дня рождения ве
ликого композитора Людвига 
ван Бетховена.

олан» и другие; пятый фор
тепьянный концерт, а также 
фортепьянные сонаты «Па-

Людвиг ван 
(1770—1827) - 
ший композитор

Бетховен 
любимей- 

миллионов

тетическая», 
ната».

«Аппассио-

людей, одна из величайших 
творческих фигур в истории 
мирового искусства. Он со
единял в себе гениальную 
музыкальную одаренность с 
несгибаемой волей и бунтар
ским темпераментом.

Вершиной творчества Бет
ховена является Девятая

Современник Великой
французской революции, Бет
ховен в своих произведениях 
воплотил мятежный пафос 
эпохи и мечту человечества 
о счастье народов. Худож
ник-демократ, горячо и стра
стно любивший жизнь, он 
прославлял идеи свободы и 
гуманизма. Великий компо
зитор-симфонист, он явился
также основоположником

Парни задумались. Оно было хоро
шо — работа сама нашла их. Да и сам 
хозяин просто, по-свойски, разговари
вает. Неплохой, наверно, человек. Посо
ветовались и решили ехать в имение Че- 
ревяно.

Как только широкая спина помещика 
скрылась за дверями вокзала, к друзьям 
подошел седобородый старик. Оказы
вается, он хорошо знал помещика Чере
вяно и решил рассказать о нем.

— На многие версты прославился 
Черевяно. Но слава эта черная, слава 
палача,— степенно сказал старик.— Он 
откашлялся и продолжал: — Мой сын 
чудом спасся от него. От рук помещика 
погибло немало невинных людей. Ведь 
суд и закон на его стороне, ребята. Бо
же вас сохрани, будьте с ним осторож
нее,.. — старик тяжело вздохнул и то
ропливо скрылся за вагонами.

Предупреждение старика насторожи
ло. Однако изменять, решение было 
поздно — Черевяно уже шел с билетами, 
а документы, паспорта лежали’ у него 
в кармане.

Из-за поворота показался поезд.
— На этом поезде поедете до стан

ции Михединс, а ваши документы с на
рочным я перешлю управляющему, — 
заявил Черевяно. Считая разговор за
конченным, он повернулся и неторопли
во пошел вдоль перрона.

И опять из стороны в сторону бросал 
Федю старый скрипучий пассажирский 
вагон. На душе было тревожно. Надоед
ливо постукивали колеса и это постуки

детвора!
Скоро зимние канику

лы школьников. Члены 
построечного комитета 
89 треста уже сейчас 
заботятся о том, чтобы 
лучше организовать от-
дых детей.

Впервые 
114 школе 
ном городке

нынче в / 
в Зеле- 
открывается

программного направления в 
музыке XIX века.

В основе лучших творений 
Бетховена лежит идея борь
бы героической личности и 
народных масс против дес
потизма, за свободу и сча
стье людей. Содержание этих 
произведений можно кратко 
выразить словами: через 
страдание и борьбу — к 
победе, к радости. Таковы 
Третья («Героическая»), Пя
тая и Девятая симфонии, 
увертюры («Эгмонт», «Лео
нора» (№ 2 и № 3), «Кори-

симфония, обращенная к

большим массам слушателей. 
Финал ее написан на текст 
оды Шиллера «К радости», 
призывающий народы к ми
ру и братству.

Многие произведения Бет
ховена проникнуты глубоким 
лиризмом, радостью обще
ния человека с природой

зим
ний пионерский лагерь. В нем 
отдохнет сто детей строителей.
Для них будет организовано 
трехразовое питание, причем 70 
процентов средств на питание от
пускается из профбюджета и 
средств соцстраха.

Тысяча школьников побывает на 
елках во Дворце культуры имени 
Горького. Некоторые дети поедут 
отдыхать в Асбестовский дом от
дыха.

В полное распоряжение детей 
предоставляется станция юных 
техников, где будут работать фо
токружок, кружки изобразитель
ных искусств, умелые руки, авиа
модельный, радиотехнический, 
цветоделия, домоводства.

На детских площадках домоуп
равлений будут сделаны катуш
ки, а в рабочем Поселке, в Соц- 
городе и Зеленом городке от
кроются катки.

। ЗЕМЛЯ, ОТВОЕВАННАЯ У
В нашем представлении Голландия — 

это страна, отвоеванная у моря ценой 
упорного труда многих поколений ее 
жителей. Действительно, сотни лет гол
ландцы, живущие в низменных поймах 
крупных рек — объединенной дельты 
Рейна, Мааса и Шельды, — шаг за
шагом спасали кусочки суши и отгора
живали их плотинами, общая длина ко
торых сейчас составляет уже 1 100 ки
лометров. За всю свою историю гол
ландцы перекопали 7 миллиардов куби
ческих метров земли, что равносильно 
прокладке 100 Суэцких каналов! В ре
зультате четвертая часть страны рас
положена ниже уровня моря, а около 
половины возвышается над морем все
го на метр. Между тем, море по-преж
нему то там, то здесь пробивает бреши 
в платинах и опустошает страну. Во

(«Лунная» соната, Шестая, 
«Пасторальная», симфония, 
многие камерные инструмен
тальные и вокальные сочи
нения).

Музыка Бетховена кровно 
связана с народным твор
чеством, она полна мелодий 
и интонаций, близких к не
мецким и австрийским, а 
также славянским и венгер
ским песням и танцам.

■Участники «Могучей куч-
КИ», ; 
штейн,

а также А. Г. Рубин-
П. И.

С. И. Танеев,
Чайковский, 

А. К. Глазу-
нов, А. К. Лядов и другие 
русские композиторы чрез
вычайно высоко ценили му
зыку Бетховена.

Творчество Бетховена зна
ли А. С. Пушкин и Н. В. 
Гоголь. А. С. Грибоедов иг
рал его фортепьянные сона
ты. В. Г. Белинский, А. И. 
Герцен, Н. Г. Чернышев
ский относили Бетховена к 
числу первостепенных миро
вых гениев.

Бетховен особенно близок 
советским людям как худож
ник-демократ и гуманист, 
как великий новатор, которо
го всегда высоко ценили и 
почитали русские и совет
ские музыканты и слуша
тели.

Музыка Бетховена, вопло
тившая лучшие идеалы чело
вечества, и сейчас вдохнов
ляет народы в борьбе за 
счастливое будущее.

МОРЯ Это интересно

время одного из наводнений, в 1421 го
ду, погибло 100 тысяч человек! Но Гол
ландия отнюдь не увеличивается в раз
мерах, море все-таки постепенно вытес
няет с суши людей. В самом деле, с 
XIII до XX века у моря отвоевано 520 
тысяч га земли, но потеряно 560 тысяч!

И вот в последние годы было решено 
наконец приступить к осуществлению 
плана крупнейшего строительства, рас
считанного на 30 лет. Вместо многих со
тен старых плотин в море выдвигается 
железобетонная стена длиной в 400 ки
лометров. Береговая линия выпрямится. 
За этой стеной начнется осушение но
вых площадей земли. Море действитель
но вынуждено будет отступить.

(«Наука и жизнь», № 11, 1960 г.).

вание становилось просто невыносимым.
Утомленные длинной дорогой, пасса

жиры завязывали разговор. То и дело 
слышались какие-то имена, нарекания 
на судьбу, на несправедливость.

Всю ночь парни не ■ спали. Когда 
рассвело, в окне вагона они с удивле
нием увидели огромные площади земли 
с зеленеющими всходами лука и чеснока. 
Они тянулись по обеим сторонам желез
ной дороги без конца, 'без края.

Оказывается, это местный землевла
делец, крупный помещик делал деньги. 
Он решил стать своеобразным монопо
листом по продаже лука и чеснока в 
стране. Конечно, имея такие плантации, 
он сможет побороть любого конкурента.

В имении помещика парней встрети
ла миловидная женщина — ; жена Че
ревяно. Она вежливо поздоровалась и 

.почти шепотом, словно угадывая мысли 
собеседников, сказала;

— Про моего мужа говорят много 
несправедливого, вы, ребята, не верьте. 
Если будете хорошо работать, мой муж 
вас не обидит и рассчитается по-бо
жески....

Управляющий имения, худощавый, вы
сокий, с лысеющей головой, новых ра
бочих встретил неприветливо'. Прежде 
чем показать место ночлега, он заставил 
вычистить коровник, где навоза скопи
лось столько, что невозможно было за
крыть дверь. После того, как была за
кончена работа в коровнике, он расска
зал об условиях. Парни поняли по
мещик их обманул.

На следующий день, рано утром, с 
пилами и топорами отправились в лес. 
Пришлось пробираться через мелкий 
кустарник. Обильная роса на листьях 
промочила с ног до головы. Наконец, 
вошли в старый дремучий лес. Могу
чие кряжистые деревья высоко в небо 
поднимали свои вершины, и там, раска
чиваясь, они перешептывались между 
собой. Трудно было сказать, где кон
чается этот лес: он тянулся на многие 
километры. И все это богатство при
надлежало одному человеку. И на него 
на одного должны работать десятки лю
дей. «Кто так несправедливо устроил 
жизнь,— подумал Федя. — Почему я и 
мои товарищи должны с утра до ночи 
гнуть спину и томиться в нужде, а этот 
один — жить в довольстве и не тру
диться...»

Размышлениям положил конец уп
равляющий. Он остановил рабочих и 
жестом показал, что лесоразработки нач
нутся с этого места. Дал задание на день 
и сам ушел.

Лесорубы, не теряя времени, распре
делили между собой обязанности и при
нялись за дело.

Начались для Феди беспросветные 
дни. С раннего утра до позднего вечера 
он работал в лесу, а когда возвращался 
в усадьбу, то был настолько усталым, 
что порой засыпал без ужина.

На всем экономил помещик. Корми
ли рабочих очень плохо и к концу второй 
недели ребята буквально обессилели. .В 
один из дней они не смогли выполнить 
задание. (Продолжение следует).

Происшествия

Н Газета выходит по средам и 
субботам

СЛУЧАЙ
НА ДОРОГЕ

Не зря говорят, что пьяному море по 
колено. Эту истину еще раз подтвердил 
бригадир плотников «Отделстроя» Ва
силий Николаевич Глазунов. В прош
лую субботу, едва закончив рабочий 
день, Глазунов успел где-то напиться 
до такой степени, что уже в четыре 
часа дня вообразил себя грузовым ав
томобилем и, «съехав» с тротуара, дви
нулся по проезжей дороге улицы Перво
майской, пугая шоферов, проносящихся 
мимо машин.

Как и следовало ожидать, «рейс» пья
ного Глазунова кончился весьма пла
чевно. Гуляка был сбит проезжающим 
автомобилем. Вскоре его доставили. в 
областную больницу с переломанным 
носом и сотрясением мозга:

Е. БУКАЕВА, 
госавтоинспектор.

Поправка
'В прошлом номере газеты в подписи 

под фотографией Михаила Григорье
вича КУДРЯВЦЕВА, помещенной на 
третьей странице, искажена фамилия. 
Редакция приносит извинение М. Г.

Кудрявцеву.

18 ДЕКАБРЯ,ВОСКРЕСЕНЬЕ
16.00 — Передача для де

тей. 16.30 — Мультипликаци
онный фильм по рассказу А. П. 
Чехова «Каштанка». 17.00 — 
Спортивная передача. 19.10 — 
Последние известия. 19.20 — 
Сатирическая страничка.
19.40 — «На лучший кон
церт» — конкурс самодеятель
ности. 20.20 — «О любви на
до стихами» — передача для 
молодежи. 20.50 — Художест
венный фильм «Хлеб и розы». 
19 ДЕКАБРЯ,ПОНЕДЕЛЬНИК

19.00 — Последние изве
стия. 19.10 — Ответы на теле
визионную анкету. ПТС шинно
го завода. 19.40 — Трибуна 
журналиста. 20.00 — Спек
такль Челябинского театра 
«Верю в тебя». По окончании 
спектакля — в последний час.

20 ДЕКАБРЯ, ВТОРНИК
19.00 — Для детей. Доку

ментальный фильм «Мой дом». 
19.20 — Последние известия. 
19.30 — Передача для работ
ников сельского хозяйства. 
19.40 — Рапорты трудовых 
побед. 20.00 — Певец отвер
женных и обреченных. (Переда
ча о героях Виктора Гюго). 
21.30 — Кинохроника. 22.00— 
В последний час.

Редактор А. ШЕМЕТИЛО.
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